

Am 18. März
erscheinen:

Freud

Theoretische Schriften

In Leinen M 9.—

Aus dem Inhalt: Das Unbewußte — Die Verdrängung — Triebe und Trieb-
schicksale — Narzißmus — Trauer und
Melancholie — Jenseits des Lustprin-
zips — Massenpsychologie — Das
Ich und das Es — Die Verneinung

Max Deri
Naturobjekt und
Menschenwerk

Über einen Unterschied in der wissen-
schaftlichen Betrachtung natürlicher und
künstlicher Sachverhalte

M 1.60

Hellmuth Kaiser
Franz Kafkas Inferno
Eine psychologische Deutung
seiner Strafantanasien

M 2.50

Internationaler
Psychoanalytischer Verlag
Wien I, In der Börse

Theorie, aber die Praxis stellt uns vor eine gewichtige Ausnahme nach der andern, auf die die Theorie schlechterdings nicht mehr anwendbar ist. Sie kann also nicht stimmen. So steht's um die Elektrizität. Wie könnten wir vor dem Ende der Erfindungen auf dem Elektrizitätsgebiete stehen, wo wir doch noch nicht einmal wissen, ja, nicht einmal ahnen, was Elektrizität ist?!"

„Droht die Gefahr, daß die vielen neuen Erfindungen unser Leben zu kompliziert und zu hastig machen werden?“

„Keineswegs. Die Menschen werden sich ihren Erfindungen angleichen. Das Gehirn bietet, wenn es nur benutzt wird, enorme Möglichkeiten. Die Leute ahnen noch nicht einmal, was ihr Geist alles leisten kann.“

Und dann ging es kreuz und quer durch alle Gebiete moderner Erfindung: „Fernsehen ist teuer und kompliziert, darum kann es vorläufig nicht die Verbreitung des Telefons erreichen. Würde man eine Lokomotive in seine Stube rollen?... Das *Kreiselflugzeug*, auch Autogyro genannt, ist die Zukunft der Aviatik. Ein Spanier hat es erfunden, und da sagen die Leute noch, Spanien sei abgestorben. Das *Kreiselflugzeug* ist das Ei des Kolumbus. Es wird das Fliegen *sicher* machen. Vielleicht wird das Flugzeug nie so allgemeine Verbreitung finden wie das Auto, aber heute steckt es noch in den Kinderschuhen *Lenkbare Luftschiffe* werden wir immer haben. Aber heute sind auch sie erst in ihrem Versuchsstadium.“

Giftgase hält Edison für weniger gefährlich als Kugeln und Bomben. Vom russischen Experiment des Kommunismus meint er, das oder ähnliches habe man tausendmal versucht und es sei nie gelungen. „Merkwürdig“, meint er, „den Menschen geht es in den Ländern am besten, die die meisten Millionäre haben, und doch schimpft man immer auf die Millionäre.“

Natürlich führt er seine Besucher